

やんばらあ〜わっと 2014年4月 第27号

障害のある人もない人も暮らしやすい地域づくりフォーラム

こんかい おきなわけん しょうがい ひと
今回、沖縄県で『障害のある人

ひと とも く しゃかい
もない人も共に暮らしやすい社会づくり

じょうれい へいせい ねん がつ にち
条例』が、平成26年4月1日か

しこう こと おきなわけん
ら施行されるという事で、沖縄県におけ

だんたい きょうりょく みやこ
るCIL団体で協力しあい、宮古

とう いしがきとう おきなわほんとう かい かいさい はこ
島、石垣島、沖縄本島で3回のフォーラムを開催する運びとなりました。

いしがきじま かいじょう めい ふくしかんけいしゃ きょうりょくきかん
石垣島の会場では、130名あまりの福祉関係者や、協力機関や、このフォー

かんしん も かたがた さんか
ラムに関心を持ってくれた方々が参加してくれました。

なか しょうがいしゃけんみんかいぎ
その中で、障害者県民会議や

きょうせいしゃかいじょうれい つく かにい
共生社会条例が作られた過程

おも およ ないよう
やその思い、及び内容について

りゅうきゅうだいがくきょうじゅ たかねせんせい
琉球大学教授の高嶺先生の

きちょうこうえん
基調講演があり、パネルディスカッションで



きょうせいしゃかいじょうれい い ゆた まち しょうこうかい ぎんこう
は、共生社会条例を活かした豊かな街づくりとして、商工会や銀行

かんけいしゃ こうきょうこうつうきかん しょうがいとうじしゃ かた きょうりよく こん
関係者、公共交通機関や障害当事者の方に協力してもらい、今

げんざい とく きょうせいしゃかい ため よ はな いただ
現在の取り組みや、共生社会にしていく為にどうしたら良いかなどを話して頂
きました。

なか いんしょう のこ あずまうんゆかぶしきがいしゃ こうきょうこうつうきかん
の中で印象に残ったのは、東運輸株式会社・タクシーの公共交通機関

かた はなし いしがきじま ねん あかじうんえい くるまいす
の方の話で、石垣島は2003年から、赤字運営をわかっているながら車椅子

こうれいしゃとう からだ ふじゆう も かた しゃかいさんか
高齢者等、体に不自由をお持ちの方でも社会参加ができるようにワンステップバス

どうにゆう こと げんざい うんてんしゆ とし こし よわ
導入をしていた事です。現在は運転手も年をとって腰も弱くなっているので、ワン

だ い ししょう しょう ひと
ステップのスロープの出し入れがきつくなっていて支障が生じてくる人もいて、ノンステップバスを

どうにゆう こと うんてんしゆ はたら かんきょう と い
導入しているという事でした。バスの運転手さんにも働きやすい環境を取り入れる

こと だいいち くるまいす こうれいしゃ からだ ふじゆう かた すなわ だれ しゃかい
事、第一に、車椅子や高齢者などの体の不自由な方、即ち誰もが社会

さんか かんきょう しゆたいてき とく い こと にな りよう
参加しやすい環境づくりを主体的な取り組みとして行っている事、それに担って利用

しゃ ぞうか かんこうきゃく の かた おお こと いしがきじま ぜんろせん
者の増加や観光客もバスに乗る方が多いとの事でした。石垣島では全路線1

どうにゆう
00%導入されています。

おきなわけんほんとう
沖縄県本島においては、ノンステップ

どうにゆうりつ ぜんこく すいじゆんてき
バスの導入率は全国の水準的

ではワーストワンですが、かいぜん きざ み
改善の兆しが見

りゆうきゆう おきなわ
えてきていて、琉球バス・沖縄バス



かいしゃ いよくてき とく
会社が意欲的な取り組みをしています。

おきなわけん いかく あじ しゃかいてきふり ひとごじん もんだい
これからの沖縄県は医学モデルが味わう社会的不利は、その人個人の問題だと

かんが かつ しゃかい あじ しゃかいてきふり しゃかい もんだい
する考え方)から社会モデルが味わう社会的不利は社会の問題だとする

かんが かつ か じゅうようせい じょうれい しこう せいび
考え方)に変えていく重要性があり、条例も施行していくのでインフラ整備も

そくしん しょうがいうむ す きょうせいしゃかい じつげん はっしんち
促進していき、障害有無にかかわらず住みよい共生社会の実現の発信地に

おきなわけん きたい けいもう けいはつかつどう
なれる沖縄県になることを期待しつつ、啓蒙・啓発活動をしていきます。

ピア・カウンセリング集中講座

にち がつ にち にちかん
3月17日～3月19日までの3日間、

きらら しゅさい
希輝々が主催の“ピア・カウンセリング

しゅうちゅうこうざ おこな
集中講座”を行いました。“ピア”とは

なかま いみ しょう ひとどうし
“仲間”という意味で、障がいをもつ人同士で



おこな き あ ちゅうしん こうざ かげさま とうじむしょ こいそが
行う“聴き合い”を中心とした講座です。お陰様で当事務所はパタパタと小忙しく

とうじつ むか ふあん まいにち とうじつ なん とどこお
ており、当日を迎えるまでは不安な毎日でしたが、当日になれば、何ら滞りなく

ぶじ お でき かくかんけいきかん ちからぞ せいこう
無事に終わることが出来ました。それは、各関係機関のお力添えがあつての成功です。

ふし ば か かんしゃもう あ わたし はじ
その節はこの場をお借りして感謝申し上げます。それで私は、初めてピアカンというものに

さんか こうざ おも むか とうじつ こんかい
参加しました。どういった講座なのかなと思ひながら迎えたピアカン当日。今回リーダーを

つと ゆやま きょうこし ひつとう はじ はじ きんちょう かま
務める湯山 恭子氏を筆頭に始めました。初めは緊張からかどこか構えていた

みな にち た えがお ふ さいしゅうび おのおのなごりお ば
皆さんも、日が経つにつれ笑顔が増え、最終日になると各々名残惜しそうにその場を

のち
後にしました。

こうざ お ふ かえ けいど
講座を終えて振り返ってみると、軽度・

じゅうど したい せいしん かか しょうがい
重度、身体・精神に関わらず障害

も ひと みなきょうつう なや も
を持つ人は皆共通した悩みを持ってい

わたし なか きょうかん てん おお
て、私の中で共感する点が多くあり



きょうつう なや こんちよくめん もんだい
ました。そしてその共通する悩みというのは、それぞれが今直面する問題であつた

の こ つぎ すす う あら ふあん たたか
り、もうすでに乗り越え次に進めているが、またそこで生まれる新たな不安と闘っていたりと

みな はつ かずかず きちょう はなし しんみ
いったものです。皆さんから発せられる数々の貴重な話には、どれも親身になって

みみ かたむ どうじ しょう かんけい にんげん
耳を傾けることができました。と同時にそれは、障がいのあるないに関係なく、人間なら

けいけん ふあん おも かつとう
だれしも経験したことがあるのではないのでしょうか？不安に思ったり葛藤したり、それが

でき うれ かな おな こうざ しょう
出来たとき、嬉しくなったり悲しくなったりするのはみんな同じです。この講座は障がいをもつ

なかまどうし おこな すべて ひと はなし き つよ おも
仲間同士で 行 ったのですが、全 体 の 人 の 話 も聞いてみたいと強く思いました。でもま

いちばん い かげん ささ みぢか
ずは 一 番 と言っても過言ではないのでしょうか。いつでもそばで支えてくれる身近なパートナ

まじ はな あ き あ せつきよくてき さんか
ーを交えた話し合い聴き合いというものがあるなら、積 極 的 に参加してみたいですね。

にちめ よる こうりゅうかい
2日目の夜には、交 流 会 がありました。た

ちゅうかりより えんたく なら みな
くさんの中 華 料理が円 卓 に並べられ 皆

かこ す
で 囲 み、ワイワイしながら過ごせました。とても

たの
楽しかったです。



H・O

さんにちかん こんかい はじ
三 日 間 ありがとうございました、今 回 は 初 めてだったのでドキドキもありました。ちょっと

ふあん みな はなし き ふあん きょうりよく
不 安 もありました。皆 の 話 が聞こえるか不 安 でした。でもみんなに 協 力 してもらって

さいご きこと でき たの かんどう さんか おも
最 後 まで聞く事が出来ました。楽しかったです。感 動 しました。また参加したいと思いまし

た。

きらら みな つか
希 輝 々の 皆 さん、お 疲 れさまでした。

さいご いちにん た ひとつと ふんいき いんしょう のこ ほんとう
最 後 に 一 人 ひとりが他の人と打ち解けた雰 围 気が 印 象 に残っています。本 当 にあり

がとうございました。

Y・N

つか はく にち
ピアカンお疲れさまでした。2泊3日という

みじか ま はじ
短い間でしたが、初めて「ピア・カウンセリン

グ」というものを知り、素晴らしい出会いもできて

たの じかん す
楽しい時間を過ごせました。



わたし かか じぶん さぎょうしょ なかま し
私はまだまだピアカンに関わっていきたいし、自分の作業所の仲間にもピアカンを知ってほ

しくて、自分から話しかけて話を聞いたりすることも増えて、私自身が毎日「笑顔」

でいられて自信も持てるようになったと思います。楽しい時間をありがとうございました。

Y・K

にちかん つか
みなさん3日間お疲れさまでした☆

しっぱい でき
「たくさん失敗してもいいんだよ」「出来るんだ

よ」…それがあって成長できるんだから。と言
っていましたね。

しっぱい なや の こ
たくさん失敗してたくさん悩んでそれを乗り越

えたら、また皆で笑いあいましょ



ダスキン研修生ナムチョックさん

あいわ たいへいよう
ダスキン 愛の輪のアジア 太平洋

しょうがいしゃいくせいじぎょう だい き
障害者育成事業で第15期

けんしゅうせい おきなわ き がつ
研修生として沖縄に来て、2月14

にち がつ にち にちかん き
日～2月18日までの5日間、希



らら き
輝々に来てくれました。そのナムチョックさんか

かんそう とど かき らん しゅう
らの感想が届きましたので、下記をご覧ください。(集なし)

わたし い
きょう 私はおきなわへ行きました。とやまサンライズから わせだえきまで たいへんでした、たくさ
んゆきがふりまあした。ときようから おきなわまで ひこうきで 2じかんくらい かかりました。それが

じりつせいかつ きらら い
ら、自立生活センター希輝々へ行きました。そして、まさきさんと ひでゆきさんと はるなさんと

あ み じりつせいかつ きらら
まつもとさんに会いました。いろいろなかつどうで 見ました。自立生活センター希輝々のしょう

はな じりつせいかつ きらら
かいで 話しました。自立生活センター希輝々のしょうかいは おもしろかったです。たとえば

み うみ なか くるま
フィールドトリップのDVDを見ました。海の中に 車いすで いきます。すなのうえも あるきま

くるま
す。車いすのタイヤは とつても おおきいです。ダスキンのひとも いっぱいいました。しょうかいしゃ
も いっぱいいました。みなさんはとつても たのしそうでした。それから、かいものしにいきました。まさ

いえ い
きさんの家に行きました。そして、おいしいすきやきをたべました。まさきさんは とつても りょうりがじ
ょうずです。

きょう 今日 わたしたちは かいようはくきねんこうえんに

い 行きました。バリアフリーチェックをしながらあそびに

い 行きました。そして、いるか^みを見ました。いるかは

とつても あたまが^{くち}いいです、ジャンプもします。口

もあけます。ボールももっていきます。すごいです。



そして、おおきい すいぞくかんにはいりました。それから、わたし^あは まさきさんのかぞくに^あ会いました。

いしよにばんごはんを^た食べました。おいしかったです。

きょう 今日^{わたし}は いいてんきだったから、まさきさんと 私^{くるま}は 車^みでうみを見ました。まさきさんは 車^{くるま}

のうてんがじょうずです。まさきさんは 車^{わたし}のうてんとき、おもしろかったです。まさきさんと 私

は 車^{くるま}いすを 車^{くるま}にじぶんでのせました。わたし^{くるま}ははじめて 車^{くるま}に 車^{くるま}いすをのせました。うれし

かったです。わたし^{くるま}は まさきさんに 車^{くるま}のうてんをならいました。わたしたちはうみをみにいきまし

た。とつても きれいなうみでした。びっくりしました。今日^{きょう}は 楽^{たの}しくてよかったです。車^{くるま}のめんきよを

とつて タイで うてんをして しゅうがいしゃのいえにいて てつだいをしたいです。

じりつせいかつ きらら
けさ自立生活センター希輝々の きか

んし^みを見ました。3かげつに^{いちかい}一回 きか

んしをつくります。きかんし^{なか}の中 はいろい

ろなかつどうがあります。それから、ヌビイティ

ーダにいきました。とりを そだてます そして

すなおなたまごがあります。スカーフと か



ばんもつくります。つぎに なごししょうがいしゃかんけいだうんたいきょうぎかいへいきました。このセンターのかつどうは かいで シーサーをつくりました。おもしろかったです。それから、わたしたちは しょうがいしゃの IT センターへいきました。日^{にっぽん}本のしょうがいしゃは フォトショップのソフトウェアと マイクロソフト?ワードのソフトウェアをべんきょうしてました。

きょうは こくりつりょうようじょあいらくえんに いきました。そこはハンセンビョびょうのひと) が しせつです。ぎんこうや ゆうびんきょくやなどがあります。うまれてこれなかつたひとのために、じちかいがつくた ひ もつくりました。そして まさきさんに おはなしをおおしえてもらいました。かなしかったです。きょうは まさきさんの たんじょうびです。40 さいになりました。おめでとうございます。

Dear…ナムチョック

たんきかん たが たの けんしゅう
短期間でしたが、お互い楽しく研修を

おこな おも
行 えたと思います。

にっぽん けんしゅうきかん かげつ
日本での研修期間はあと3ヶ月あまり

おも
だと思 います。。

かげ おうえん
陰ながらではありますが、応援しています。

Fight ! ! !

From…^き希一ちゃんより

